

学校評価アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。92人中85人の方からご回答いただくことができました（回収率92%）。全体的によい評価をいただき、職員一同、今年度の保育の在り方への自信につながり、これからの取組について力をいただいております。集計結果と結果を受けて来年度からの岩園幼稚園の教育をどのように改善していくのかまとめましたので、ご報告いたします。

【表の見方】 A：よくあてはまる B：あてはまる C：あまりあてはまらない D：全くあてはまらない  
(パーセンテージは小数点以下3桁目を四捨五入)

## I 望ましい保育はできていますか

質問項目	A	B	C	D
1 お子さんは幼稚園に喜んで通っていますか。	82% (70人)	15% (13人)	2% (2人)	0
2 お子さんは行事や遊びを通して成長していますか。	94% (80人)	6% (5人)	0	0
3 お子さんは挨拶や片付けなど基本的な生活習慣を身に付けていますか	47% (40人)	51% (43人)	2% (2人)	0
4 お子さんは友達とのかかわりを深めていますか。	73% (62人)	25% (21人)	2% (2人)	0
5 お子さんは自分から行動する態度を身に付けていますか。	49% (42人)	51% (43人)	0	0
6 お子さんは様々な表現活動を楽しんでいますか。	85% (72人)	15% (13人)	0	0
7 絵本に親しむ機会は増えましたか。	64% (54人)	34% (29人)	2% (2人)	0

質問①の結果について、ほとんどの子どもが喜んで通ってくれていることは何よりですが、評価 AB 合わせて100%ではないということを園としては反省します。一人一人をよく理解し、ご家庭と連携し、どの子どもにとっても大好きな幼稚園になれるよう努力をしていかないといけないと考えます。

幼児期に、基本的な生活習慣を身に付けることは大きな柱の一つです。今年度もコロナ禍のため、できないこともありましたが、お弁当の時間の「黙食」を子供は頑張っていました。これまでは、楽しく食べることが大切だとしてきましたが、今の状況を子供達なりに理解して実行する姿に感心しました。

## II 幼稚園として望ましい環境づくりができていますか。

質問項目	A	B	C	D
8 幼稚園は子どもたちが心地よく過ごせる環境ですか。	94% (80人)	6% (5人)	0	0
9 幼稚園は子どもたちの豊かな感性や気づきをはぐくむ環境ですか。	98% (83人)	2% (2人)	0	0

今年度も、子ども達の心が動き、子ども自らが考えながら遊べる環境を創ってほしいと、「トキメキ」と「ヒラメキ」をキーワードに年間を通して職員で環境や保育内容を考えてきました。子供達が自ら考え、試行錯誤しながら遊ぶ姿がどの学年にも見られ、子供の持つ力に驚かされたりたくましさを感じたりできたことは嬉しいことでした。来年度も子供達の心が動き、思考活動が豊かにできる環境となるよう考えていきたいと思っております。

### Ⅲ 家庭や地域との連携について

質問項目	A	B	C	D
10 行事等の参観を通して子どもの様子や幼稚園の取組が伝わってきますか。	82% (70人)	18% (15人)	0	0
11 ブログ、園だより、担任の話などで子どもたちの様子がわかりますか。	75% (64人)	25% (21人)	0	0
12 コロナ禍での、園の感染防止対策や対応について、十分にできていましたか。	81% (69人)	18% (15人)	1% (1人)	0
13 幼稚園は家庭との連携を深めていますか。	71% (60人)	28% (24人)	1% (1人)	0
14 幼稚園は、地域の方に対して「子育て支援」や「保護者支援」ができていますか。	65% (55人)	35% (30人)	0	0

コロナ禍のため、保育参観や保護者会、オープンスクールや学級懇談会など、園行事やPTA活動が十分にできませんでした。その中で、感染防止対策をとりながら、運動参観日、音楽参観日、生活発表会を開催したことについて感謝の言葉をいただけたことに感謝しております。この3つの行事は、当日までに至る過程での経験を通して子どもを育てることを第1に考えています。子供の育ちを保障することができたことはよかったと思っています。また、岩幼だより等でその意味について発信してきたことについても、評価をいただきありがとうございます。

その反面、学級懇談会が学期ごとにできなかつたり、PTA 活動を通して親睦を図ることができなかつたりしたことは、幼稚園と家庭との連携を深めていくという点で十分ではなかったと思います。今後、工夫できることはないか考えていきたいと思っています。

また、地域に対しての「子育て支援・保護者支援」については、年度の後半から、幼稚園主催の「わくわくひろば」や「お母さん広場」を開催しました。地域の就学前のお子さんと保護者の方のニーズを考えながら取組を進めたいと考えております。

### Ⅳ 幼稚園全体としての幼児理解と指導の在り方について

質問項目	A	B	C	D
15 幼稚園では、子ども同士の好ましい人間関係をめざした指導を行っていますか。	88% (75人)	12% (10人)	0	0
16 子どもたちが集団生活のルールを身につけられるよう、幼稚園全体で取り組んでいますか。	92% (78人)	8% (7人)	0	0
17 幼稚園では、子どもたちのよいところや得意なところを見つけて伸ばしていますか。	89% (76人)	9% (8人)	1% (1人)	0

3年間の幼稚園教育を通して子ども達に願っていることは、「友達っていいなあ」と感じる経験をたくさんすることです。「自分の気持ちを友達に主張すること」「自分の思い通りにならないことに対して自分の気持ちに折り合いをつけること」「友達に認められる喜びを感じること」「友達の頑張りを認め、自分も頑張ろうと思えること」また、「一つの共通の目標をもち、力を合わせて達成しようとする充実感を感じること」などの思いを積み重ねていく事が大切です。ほとんどの方から高評価いただき、これからも職員みんなで、子ども達の成長のために努力してまいります。

★自由記述にもたくさんのご意見をいただきましたので、記載させていただきます。

- 幼稚園での学びが多く、日々成長を感じます。
- みんな仲良しで安心します。作ったものを家で発表してくれます。
- 先生方に質問を投げかけても曖昧でなくはっきりとした回答が得られたことは子育ての上で非常に助けになりました。3歳児は親と離れるちょうど良いタイミングだと思います。いろいろな環境に身を置くことで子供も変化に気付き、親も客観的に子供を見る機会になっています。
- 揉め事があっても、それも含めて楽しんでいる様子が伝わり、年少という学びの初年度を岩園幼稚園で過ごすことができ、満足しています。3歳児の大きな成長の機会を是非とも全公立園に広げてほしいです。
- コロナ禍で制限も多い中子供達が楽しく過ごせる工夫をしていただき感謝しています。自ら進んでやるが増え、とてもたくましくなりました。
- 衛生面でこれ以上ない対策をしてくださり、安心して通園させられました。通園に不安を感じている保護者の方にもっと対策内容についての情報発信ができるといいと思います。
- 先生方のあたたかい愛情、たくさん楽しい遊び、お友達や年中さん、年長さんからの刺激を受けて、この1年の目覚ましい成長は、家庭だけでは与えられなかったらうと感謝しています。
- 運動参観日、音楽参観日、生活発表会をはじめ、大きな行事の経験を積んだ姿に胸があつくなりました。
- 挨拶を以前に増して積極的にするようになりました。
- コロナ禍での行事開催に尽力いただき感謝しています。実際に動画ではなく生で子供の関わりや表現しようとする姿、真剣な姿を見ることができ、成長と社会の中で生きる力を育んでもらう環境のありがたさを実感しています。
- 子育て支援、保護者支援に関して預かり保育に就労の場合の優先枠を設けていただきたいです。
- 預かり保育が始業式もあると助かります。
- 他の公立園よりも1学年増えたので、預かり保育の定員枠を増やしていただけると嬉しいです。
- 4月からとても成長したと思います。幼稚園のことを詳しく話してくれます。先生方全員が全園児を見守ってくださる様子がわかり、安心して通うことができます。
- 本人が遊びたいことを選択できる環境、自分でやってみるそして、自然に自分の好きを見付けていける環境が園庭にも室内にもさりげなく用意されていることに感謝です。
- コロナ禍で行事の参観人数が少なく、残念です。
- 弁当日が3日連続は少し負担が大きいです。
- 入園当初、保育室までついていかないと入れなかったのですが、今は振り返ることもなく自分から門を歩いていくほど、幼稚園が好きになりました。
- 「明日の用意して」と言うと、自分で制服の用意（ハンカチをポケットに入れるなども）をするようになりました。「新しい歌を習ったよ」と聞かせてくれたりダンスをしてくれたり幼稚園を楽しんでいるのがわかります。
- 幼稚園に通い出してからいろんなことに気付き、感じたり考えたりができるようになり、私も子どもから学ぶことがとても多いです。
- 子どもたちはお弁当が好きだと思いますが、保護者の負担と小学校入学後のことを考え、週に1回くらい給食があるといいと思います。
- 心配な出来事が起きた時に担任の先生がしっかりフォローしてくださり、とても安心することができました。
- 運動会以外の行事での写真撮影を認めていただけるとありがたいです。
- 子どもから幼稚園での話を具体的に聞くので園の様子はイメージできるのですが、先生と話す機会があまりないので、先生からの話も聞きたいと思います。
- コロナ禍で仕方ないですが、博物館や施設など園外保育に行く機会がほしかった。
- 剣玉に夢中です。できないことができるようになる姿を見ると嬉しく思います。失敗しても、また頑張ればと自分に言い聞かせながら練習している姿が大きくなったなあと思います。

- ・苦手だった歌あそびや劇が大好きになりました。
- ・自分から大きな声で挨拶したり、友達に話しかけたりできるようになりました。先生方や友達から良い影響を受けて成長しているなあと実感しています。
- ・剣玉や竹馬など、一人ではあきらめてしまいそうな事も、お友達や先生たちと一緒にだとあきらめずにチャレンジしているのを見てとても成長を感じました。
- ・入園から卒園までずっとコロナ禍でした。できない事や制限がたくさんある中で、先生方の工夫や努力のお陰でとても充実した幼稚園生活を送ることができました。
- ・2年の園生活でお友達と遊ぶこと、行事に取り組むことに積極的になり、幼稚園のあたたかくのびのびした環境、先生方のご指導のお陰だと感謝しています。
- ・岩幼だより、ほけんだよりがわかりやすかったです。
- ・園内に四季折々の植物があふれ、それを子供が自由に遊びに取り入れてとても良い環境だと思います。直接体験することから学ぶことが多いので良い環境だと思います。
- ・幼稚園で友達と関わる楽しさを知りました。ある時、「〇〇ちゃんって鉄棒が上手なんだなあ」と友達の良いところを教えてくれた時とても嬉しく思いました。
- ・私自身、幼稚園のころ、母と手をつなぎ、歩きながら歌ったり、どんぐりを拾ったりした登園の幸せな思い出があります。今、子供と同じ経験をしていることに毎日幸せを感じます。
- ・いつも成長を促す素敵な声掛けをしていただき、ありがとうございます。自分で考えて行動できる力がついてきました。
- ・お友達と遊ぶ約束をしたり、今まで見られなかったお友達との関わり合いが増えて嬉しく思っています。
- ・降園でお友達と走り回るときの楽しそうな笑顔を見ると、素敵な園生活を送っていることがわかります。
- ・昨年のかまに続き、けん玉が上手になりたいという強い気持ちと取り組む姿勢は成長を感じます。周りの友達と切磋琢磨できる環境に感謝の気持ちでいっぱいです。
- ・運動参観日、音楽参観日、生活発表会すべてにおいて、成長した姿を見ることができました。

※お忙しい中、丁寧にお答えいただきましてありがとうございました。また、ご意見いただきましたことについては、今後の幼稚園運営において検討してまいります。

